
泗商Ｑ＆Ａ（2024 年 1 月～3 月） 

Ｑ 2024-03-22 野球部は坊主ですか？ 

Ａ 髪型は自由です。高校野球に相応しい清潔感のあるヘアースタイルで活動しています。 

 

Ｑ 2024-03-22 ギター・マンドリン部は週何回部活をおこなっていますか？また、部活をおこ

なった場合、下校時間は何時くらいになりますか？ 

Ａ 平日の部活動は１８時もしくは１９時に終了します。大会や学校行事、学校外への出前演

奏などに向けて合奏練習をする場合、１９時までとなることが多いです。完全下校を１９時と

しています。休日は、１日練習（９時～１６時）となります。基本的に日曜日を週休日として

います。毎月部員が大会や出前演奏の予定や検定の日程等を踏まえて、練習スケジュールを作

成しています。 

 

Ｑ 2024-03-18 まつげパーマなども指導の対象となりますか？ 

Ａ 入学後のオリエンテーションで説明いたします。 

 

Ｑ 2024-03-15 現在、野球部に保護者会はありますか？ 

Ａ あります。 

 



Ｑ 2024-03-14 男子の髪型で規則違反になるものを教えて欲しいです。 

Ａ「いつでも面接試験を受けられる頭髪・服装・身だしなみ」が基本となります。 

 

Ｑ 2024-03-14 ピアスが開いていることが指導対象ということですか。 

Ａ すでにピアス穴が開いているのであれば入学後担任の先生に相談してください。 

 

Ｑ 2024-03-14 制服のカッターシャツに特徴はありますか？中学校で着ていたものでも着れ

ますか？ 

Ａ 学校指定のシャツがあります。 

 

Ｑ 2024-03-11 体育祭、文化祭は公開ですか？ 

Ａ 一般公開はしていません。 

 

Ｑ 2024-03-11 卓球の顧問の先生は技術面で指導されているのですか？卓球は強いですか？ 

Ａ 技術面の指導はしていません。強くはないです。 

 

Ｑ 2024-03-08 すでにピアス空いているんですけど大丈夫ですか 



Ａ ピアスは校則では認められていないので入学後は指導の対象となります。 

 

Ｑ 2024-03-01 学校へは合皮リュックで行っても大丈夫ですか。 

Ａ 特に規定はありません。 

 

Ｑ 2024-03-01 吹奏楽部に他校との合同練習はありますか？ 

Ａ １２月に歳末助け合い音楽会を三泗地区１３校で行っています。その時に２年生を中心に

合同バンドを組んで演奏しています。本番前に合同バンド参加者で合同練習をしています。 

 

Ｑ 2024-02-26 四日市駅からのスクールバスの金額を教えていただきたいです。 

Ａ 年間定期で６万円です。 

 

Ｑ 2024-02-26 吹奏楽部にドラムやベース、ギターなどはありますか？ 

Ａ ドラム、ベースはありますが、ギターはありません。 

 

Ｑ 2024-02-22 バドミントン部の雰囲気、全体の目標など教えて欲しいです 

Ａ 高校からバドミントンを初める人も多いですが、みんなで切磋琢磨して活動しています。



ベスト１６に入れるよう頑張っています。 

 

Ｑ 2024-02-21 アルバイトは禁止されてますか？されていないとするなら、どういったもの

なら許されるのでしょうか？よくお酒を提供しない店など言われますが、飲食店ではほぼお酒

を提供する店が多いのではないでしょうか。 

Ａ アルバイトは原則禁止ですが、特別アルバイトを認めることがあります。詳しくは入学後

のオリエンテーションで説明させていただきます。 

 

Ｑ 2024-02-21 大学への指定校推薦はどこがありますか。 

Ａ 本校 HP の「進学状況」をご覧いただくと、おおよその学校がおわかりいただけるかと思

います。ただし、来年度以降も同じ大学・学部の指定校があるとは限りません。 

 

Ｑ 2024-02-20 貴校を志望していますが、商業科から体育系大学に進学することは可能でし

ょうか。 

Ａ 可能です。過去に商業科から体育系大学に進学した卒業生はいます。 

 

Ｑ 2024-02-15 軽音部の活動内容を教えていただきたいです。 

Ａ 平日は１５：３０～１７：３０ 土・日・祝日は休み大きく楽器演奏と DTM 活動に分か



れます。演奏はバンドでの活動になります。使える部屋が二部屋なので、練習できるのは週１

～２回です。DTM はグループまたは個人で、週１～２回活動しています。 

 

Ｑ 2024-02-09 軽音部は何人いますか？楽器初心者でも入部して演奏することはできるんで

すかね？教えて頂けたら嬉しいです 

Ａ 部員数 １年２４人、２年４人、３年１２人 入部は、初心者、経験者を問わず可能で

す。ただし、ギター・ベースなどの楽器は原則として個人持ちです。初心者でも演奏はできま

すが、どのくらいまで上手くなるかは、その人次第です。なお、本年度については専門の指導

者はいません。 

 

Ｑ 2024-02-08 野球部マネージャーは、現在募集してますか。仕事内容も教えて欲しいです。

また、２年生からなど途中からマネージャーとして入部することは可能でしょうか。 

Ａ 現在、若干名を募集しています。主な仕事内容は、記録管理、環境整備、練習補助、スポ

ーツドリンクの準備などです。途中入部も可能ではありますが、その時の部員数により入部が

叶わないことがあるかもしれません。 

 

Ｑ 2024-01-29 部活に入部するのは何月ぐらいですか？ 

Ａ 部活動に入部するのは任意です。希望者は４月中に部結成はありますが、原則いつでも入

部できます。 



 

Ｑ 2024-01-29 男子バレー部を作ることは可能ですか？ 

Ａ 現状では難しいです。 

 

Ｑ 2024-01-29 過去に貴校の指定校推薦を利用して国公立大学へ進学した生徒さんはいます

か？ 

Ａ いません。 

 

Ｑ 2024-01-29 金沢大学への進学実績はありますか？ 

Ａ ２０１０年以降では、２０１７年に経済学類へ１名のみ実績があります。専門高校（商業

高校）対象の推薦入試による合格です。 

 

Ｑ 2024-01-22 軽音部で DTM をメインで活動している人は、各学年何人ずついますか？ 

Ａ１年生５人、２年生１人 

 

Ｑ 2024-01-22 貴校のパンフレットで「商業高校ならではの、資格を活かした※大学入試制度

を利用して、有名私立大学や各公立大学への進学にもつながっています。」※総合選抜入試や

専門学科入試など。とありますが、実際にその制度を利用した人はいますか？また、その制度



を利用してどこの大学に入学しましたか？ 

Ａ 過去３年のデータです。愛知学院大学 専門学科推薦入学 名古屋外国語大学 総合型選抜

Ⅲ 専門学科・総合学科卒業生選抜 

 

Ｑ 2024-01-19 貴校の部活動の成績を教えてください。 

Ａ 本校ホームページをご確認ください。（泗商リーフレット・表彰式のページ・各部活動のペ

ージ等） 

 

Ｑ 2024-01-17 四日市商業で取れる資格について教えてください！ 

Ａ ホームページの「学校案内」P4 に商業科で取れる資格が載っています。P6 には情報マネ

ジメント科で取れる資格が載っています。ご覧ください。他にも秘書検定も準会場として受け

ることができます。 (希望受験) 

 

Ｑ 2024-01-17 ３年時の総合実践と課題研究の違いはなんですか？ 

Ａ ホームページの「学校案内」P5・P8 をご覧ください。「総合実践」は商業科の科目で、こ

れまで学んだ簿記・ワープロ・表計算を使いながら、自分の作った会社を運営してくことでビ

ジネスマナーを多く学んでいく授業です。「課題研究」は商業科・情報マネジメント科の枠を

超えて、学年全体で１３の講座に分かれて、地域と連携したりしながら学ぶ探究授業です。商

品開発をして販売実習を行ったり、商店街広報大使として盛り上げたり、地域の方にパソコン



教室を行ったり・・・自分の興味にあった学びをします。 

 

Ｑ 2024-01-17 各学年で課題研究ではどのような検定をとりますか？ 

Ａ３年生の課題研究は、探究活動になるので検定は取りません。２年生の課題研究では、探究

活動を行いながら一部検定勉強にあてています。 

商業科 

会計コースは「ビジネス文書検定２級・１級」「日商簿記検定３級」 

情報コースは「ビジネス文書検定２級・１級」 

流通コースは「ビジネス文書検定２級」 

情報マネジメント科 

マネジメントコースは「ビジネス計算検定２級」「ビジネス文書検定２級」 

システムコースは「ビジネス文書検定２級」 

 

Ｑ 2024-01-17 貴校のパンフレットで２月の行事に「伝達プレゼンテーション」とあります

が、具体的に何を行うのですか？ 

Ａ 伝達プレゼンとは、３年生から２年生に対して行う学習成果発表会のことです。 

情報マネジメント科では、２年生からマネジメントコース（簿記会計分野の学習）とシステム

コース（情報分野の学習）に分かれて専門性を高めます。 



３年生は、３年間の総仕上げとして、学校独自の実習科目である「ビジネスアナリシス」、「シ

ステムコーディネート」で実践的に学んだことを下級生たちに伝えます。 

２年生は、最終学年ではどのようなことを学び、どのような力をつけていく必要があるのか、

先輩たちの姿を見てゴールをイメージすることができます。 

 

Ｑ 2024-01-11 野球部の朝練は、週に何回ありますか？ 

Ａ 全員参加の早朝練習は行っていません。各個人が自主的に行っています。 


